

Escala Crítica/Columna diaria

*Adán Augusto, Sheinbaum, Delgado, bajo los reflectores *Otro tabasqueño se integrará al círculo cercano, sin duda *Reitera
AMLO que Pemex combate a fondo la corrupción

Víctor M. Sámano Labastida

VAYA que causó ruido un mensaje de sólo 25 palabras de Raúl Ojeda Zubieta. A estas respondieron, comentaron, añadieron, un “titipuchal”. Tanto que el gobernador Adán Augusto tuvo que aclarar que no se integraría al gabinete federal y que seguiría en su encargo constitucional. El ex secretario de Gobierno y ex candidato a gobernador sólo escribió en twitter: “Hoy empieza la cuenta regresiva. Muy pronto un Paisano y amigo estará en donde tiene que estar, para lo que sigue. El que entendió, entendió”.

Ojeda Zubieta nunca mencionó al gobernador tabasqueño, porque se refería a otra posición. Pero para echarle leña a la fogata en su misma cuenta publicó la imagen donde se observa a López Hernández junto a Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, levantándole el brazo a la Jefa de Gobierno de Cdmx, Claudia Sheinbaum en un acto realizado en el Auditorio de la Ciudad de México.

En la celebración del tercer aniversario del triunfo de López Obrador en las elecciones presidenciales de 2018, a la que se dieron cita el primero de julio los gobernadores y diputados electos de Morena, también acudieron los mandatarios en funciones por la misma coalición de Veracruz, Cuitláhuac García; de Chiapas, Rutilio Escandón y de Tabasco, Adán Augusto López. En esa circunstancia, Sheinbaum quedó sentada en medio del mandatario tabasqueño y de Mario Delgado, por lo que a la hora de las presentaciones y los aplausos le correspondió levantarle el brazo derecho a la Jefa de Gobierno, en tanto que el dirigente morenista le levantaba el brazo izquierdo.

PREDESTAPES Y ADELANTOS

FUE VITOREADA Sheinbaum, al grito de “presidenta, presidenta” –en lo que se toma como una especie de pre destape-, asumió la crítica y la autocrítica de los resultados de los comicios del 6 de junio en la capital del país. Habló del “exceso de confianza y falta de unidad”, por lo que Morena ganó siete alcaldías de la 16 en disputa; la oposición se quedó con nueve.

Dijo: “Aquí en la ciudad se ensañaron con una campaña sucia, de desprestigio que fue calando

en algunos sectores de la población”. Pero también sostuvo: “si se contabiliza la fuerza de cada partido, Morena en la ciudad (de México) ganó el 75 por ciento de las casillas; es decir, sigue siendo indiscutiblemente la fuerza mayoritaria (...), y lo que ellos representan es la corrupción, la discriminación y el clasismo”.

Como le mencioné en otra columna, me parece que será necesario matizar la crítica a los electores de la capital del país; una plaza que históricamente ha sido cuna del pensamiento y la acción progresistas, caracterizada además por ser la urbe más cosmopolita e incluyente de la República.

De lo que no cabe duda es que se confirma el pronóstico –que no requiere gran ciencia-, sobre cómo al día siguiente de las votaciones intermedias se aceleraría el proceso de la sucesión nacional para el 2024. Así, el presidente López Obrador inició esa misma semana los ajustes a su gabinete que deberán tener como objetivo tomar el control del relevo a tres años de distancia; primero el área económico-financiera (Ramírez de la O y Salcedo Aquino) y luego la política-electoral (que pasa necesariamente por la partidista). En esta segunda recomposición se incluye el retorno de Gabriel García al Senado.

A esa dinámica no pueden estar ajenos los estados, en especial Tabasco. Por lo que en estos días comienzan a circular los nombres de los prospectos (hombres y mujeres) a la gubernatura. Aquí sí, un poco adelantados.

INVESTIGAR DENUNCIAS

ANTE la denuncia de presuntos actos de corrupción que podrían estar rebasando a Pemex de acuerdo a una pregunta que le planteó el periodista Daniel Blancas en torno al transporte de combustible, el presidente López Obrador dijo que se investigará a detalle, se actuará “legalmente y con energía”. Pero puntualizó: “Pero nadie está rebasado en Pemex ni en el gobierno, ni el director de Pemex ni ningún funcionario, porque si pasara eso tendrían que rebasar al secretario de Hacienda y luego rebasar al presidente, y está un poco difícil eso”.

Reconoció que se tienen que combatir las inercias que vienen de tiempo atrás, “porque estaba podrido Pemex, como la Comisión Federal de Electricidad, como el gobierno en su conjunto...”. Anunció que se investigarán los señalamientos de que trabajadores de la propia empresa están operando a favor del robo de hidrocarburos.

AL MARGEN

CERRAMOS la semana con un promedio de más de 350 contagios diarios en Tabasco. Ayer reportaron 386 nuevos infectados. Con 2 mil 804 pacientes activos, la entidad se ubica entre las cuatro o cinco de mayor riesgo. La Secretaría de Salud insistió en extremar los cuidados. Aunque el semáforo de la epidemia se convirtió en una mera referencia, no determinante, la próxima semana cinco estados clasifican en naranja (Tabasco entre ellos), 8 en amarillo y 19

Ojeda y la cuenta regresiva, en el contexto del adelantado proceso sucesorio del 2024

Escrito por Editor

Sábado, 03 de Julio de 2021 00:25 -

en verde. No hay entidades en semáforo rojo, aunque la realidad sigue en ese color.

Sin caer en la paranoia, se debe tomar en cuenta la advertencia de la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre la variante Delta, altamente contagiosa.

EL ABOGADO Manuel Argáez de los Santos, que en meses recientes laboraba en la Secretaría de Bienestar, retornó a Tabasco para hacerse cargo de la coordinación de la oficina foránea de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). En otros tiempos, esta instancia tuvo bastante trabajo por las denuncias por presuntas afectaciones por la industria petrolera y las inundaciones. (vmsamano@hotmail.com)